

Estampa de Jueves Santo

## JESUCRISTO Y LA FE

«...le quitan el clavo que la clava al madero, ¡todavía perdona esta mano de Cristóbal!»

Angel Lázaro

Tiene la Semana Santa en cada ciudad, una procesión, cuyo poder emocional la diferencia de las demás, por la belleza de sus «pasos», la influencia de la tradición, o por algún detalle que hace que ésta se vea asistida por mayor fervor que ninguna otra. Tal ocurre en Sevilla con la del Gran Poder; acontece en Málaga con la magnífica talla del Cristo de la Buena Muerte, de Pedro de Mena; el imaginero genial, y sucede en nuestra capital con la del Santo Cristo del Escucha.

No es esta procesión como tantas otras, alarde de lujo de la cofradía que, en la presente, en la que figuran largas teorías de penitentes de altos capirotes de terciopelo o raso; es, la masa sencilla, pero también la más grande expresión de fe de los almerienses que acompañan en la madrugada del viernes Santo, al Cristo expirante de la gran tragedia del Gólgota.

Cuando graves y lentas, suenan las cuerdas en el reloj de la Iglesia Catedral, se abren las puertas del templo, y de él, a hombros de los que se disputan el honor de conducirlo, sale valiente, con los clavados brazos abiertos—nun en la muerte tuvo un gesto de inmenso amor—el Cristo del Escucha. La imagen de mayor devoción del pueblo creyente. Al que va a implorar, la mujercita remedio para las penas de su cariño y el hombre fin a sus apuros y buena resolución para sus negocios. Frente a él, día a día, entre oraciones y cera de promesas, le comunican sus anhelos y sus desesperanzas, sintiéndose tras la penitencia satisfechos y llenos de aliento; que cuenta la historia de los favores otorgados por tan milagroso Cristo, que siempre concede una, de tres mercedes que se le pidan.

Y la multitud—que recuerda con tristeza sus procesiones de antaño: el Santo entierro de Cristo—negros penitentes y hachones amarillos dando guardia a bellísimos pasos—, y la

Soledad, la virgen espléndida y llorosa, que ha dos años que no abandona su capilla de Santiago, para pasear por las calles de Almería—fiesta de luces y caras de mujer—su amargura de Dolores, escuchando a sentimentales cantantes y anónimos, las notas entre místicas y paganas de las saetas, sigue a la imagen por la ciudad dormida, llenando las calles con el clamor firme de los miles de voces que imploran clemencia.

A cada estación, es vuelto el Redentor frente a los fieles, y, desde la cruz de tosca madera sin labrar alumbrado por unas lamparillas que dan reflejos de claro—oscuro a su figura enjuta; sin otro adorno que unas ramas de olivo—el árbol de la ofrenda—, parece mirar a la masa enorme de personas, que de rodillas ante él, reza guiada por la voz del fraile que a la luz de una linterna dice los dolores de la pasión sacra. Su cara, que los siglos y el humo de los cirios votivos hicieron casi cetrina, expresa la angustia infinita del tránsito. El pecho parece que se contrae y dilata en los estertores de la divina agonía y la mano derecha, diríase quiere desprenderse del clavo que le atenazó férreo a la madera de la cruz, para, cubierta de la sangre del martirio, bendecir con postre indulgencia, al buen pueblo de espíritu fuerte, que jamás olvidó la fe debida a su Dios.

La noche se cubre con la amarga y suprema dignidad del Gran Drama, comunicando a las almas una fuerte emoción. Las palabras del lector que evocan todo el penoso exodo del Rí-bi hasta el Calvario, se confunden con la voz de la Campana de la Vela, que eleva con sus tañidos el tono patéticamente sublime del instante, mientras allá por Oriente, las sombras parecen desvanecerse como un símbolo—en claridades de aurora.

EDUARDO MORENO GIMENÉZ

## Reportaje local

Al día

El día coadyudó a que la jornada informativa fuera escasa en noticias. Tan poco acostumbrados estamos a leer lo que cuando caen unas gotitas pertinaces, sentimos esa enfermedad que los ingleses llaman «spleen».

El Ayuntamiento ha entrado en una fase, que podríamos llamar de fiscalización interior, pues todas las mañanas llega un amigo del alcalde al despacho presidencial y pide que le vean el libro registro de entrada de funcionarios. Una vez comprobado que ninguno falta en su oficina, el citado investigador devuelve el libro, suponemos que satisfecho, y queda cumplida la primera misión del alcalde.

Después, llega el señor Sánchez Moncada, a quien todos los almerienses conocíamos por el primer regidor de la ciudad, para su despacho, y nada más.

Podría decirse que Almería es la ciudad, mejor administrada del mundo, pues cuenta con un alcalde de hecho y otro de derecho.

Que última que el señor Bascañal tenga que marcharse a Madrid, porque él no, es nos aclaraba el caso la acción de sucesos no acusó nada sobresaliente: Una María y una Pepa que por una cuestión bairad sostenían una reyerta agrándose mutuamente de «moños». Hubo sus tonos y arañazos, con una «moñeta» de escándalo.

Como la gente maleante ha sido puesta a la «sombra», las pendencias entre ellos han desaparecido. Con ello se ha quitado a la crónica de sucesos un poco de interés.

Durante la tarde y la noche cayeron bastantes gotitas más, que debieron dejar satisfechos los anhelos de los huertanos.

CRONOS

Hablando con el gobernador

Al recibimos ayer tarde el gobernador señor Hernández Mir nos manifestó que hay alguien que censura que habie tanto a la Prensa.

Y como sé—dijo—la importancia que tiene la Prensa, y el efecto que produce en la opinión, pues soy periodista, y como se que ciertos elementos no quieren que llegue al público ciertas cosas, ap.ovecho la buena disposición de la prensa local y diaria y no le oculto nada de lo que juzgo debe ser conocido.

Se me podría censurar—añadió—si le utilizara para bombos a mi gestión, pero ni lo he hecho ni lo ha é nunca en beneficio propio. Nació puede señalarme de esto, ni de que en todo lo que he dicho se puede ver pasión o que es falso.

En el asunto del carro de las Meñizas dijo que supone que el alcalde se ocupa de buscar alojamiento a las familias, aunque nada se le ha dicho sobre el particular.

## Nuestro clima

Servicio Meteorológico español. Estado general. Las presiones altas del Atlántico avanzan hacia el nordeste y se internan en el Archipiélago Británico.

Se intensifica la borrasca del Sudoeste de España, que se interna en África y quedan núcleos de presiones bajas en el mar Tirreno y en el Adriático. Hay nubes en la mitad septentrional de España y ha llovido ligeramente en Cataluña, Levante y Balears.

Tiempo probable: Cantabria y Galicia, vientos de la región del Norte chubascos y marejadas. Centro y Extremadura, cielo nublado. Resto de España, cielo con nubes, algunas lluvias.

Temperaturas extremas: La máxima de 22 en Huelva y la mínima de tres grados bajo cero en Zamora.

Madrid, la máxima de 15 y la mínima de 5.

## La corona de espinas

Santa Corona de espinas que por el divino rostro hiciste correr la sangre, mezclada al sudor y al polvo.

Tajada por burla, juista signo de escarnio y de oprobio, y de redención y vida eres símbolo glorioso;

pues tus retorcidas zarzas y tus agudos abrojos, el triunfo convierte en lauro y el amor transmuta en oro.

Ceñiste la sien de Cristo en el balcón del Pretorio, al que se asomó Pilatos para exclamar: «Ecce Homo!»

como al prebar al mundo quisiera el Pretor medroso que El era el Hombre que en vano buscó el cínico filósofo;

y fija en su sien segulste—hisra que engrimalza el tronco, y que aferrando sus garfios resistirá el terremoto—,

proclamando su realeza, cuando, después de Expolio, ni osiénto en la diestra el cetro ni la pú: para en los hombros,

y al ofrecer con su muerte de la Verdad testimonio, quedó, como ella, desnudo para salvarnos a todos.

Como en torno de su nido, revolaron de él en torno las golondrinas, guiadas por instinto misterioso,

y al arrancar tus espinas aguzadas por el odio, ungiéron y no mancharon el niveo pecho de rojo.

¡Santa y celestial Corona! ¡Nimbo augusto y luminoso! ¡Zarza de Horeb, cuyo fuego renueva el eterno soplo!

Cuando ante ti, reverente, igual que Moisés me postro, pido que todos los hombres te adoren, cual yo te adoro;

mas como sé que tu llama ha de deslustrar mis ojos, sin mirarla, me contento con acercarme al rescoldo.

MANUEL DE SANDOVAL

(De la Real Academia Española).

## Procesiones de Semana Santa en la ciudad de Cuevas del Almanzora

Miércoles Santo; Por la noche a las 9.—Procesión en la que tomarán parte las Hermandades de Jesús, María, San Juan y la de Nuestra Señora de las Angustias (Paseo Azul) que presidirá.

Jueves Santo: A las 10.—Procesión por las cuatro Cofradías, bajo la presidencia de San Juan, (Paseo Blanco), grandioso desfile religioso en el que forman los nazarenos y decuriones romanos (armados); artísticas imágenes, llevadas en lujosísimas andas; vistosísimos grupos de hermanas señoritas representando a Moisés salvado de las aguas del Nilo por la hija de Faraón, la Reina Esther y su corte de damas y esclavos; Débera la Profetisa a caballo; vestiduras, guiones, banderas y estandartes de terciopelo y raso, bordados en sedas, oro y perdrerías por las mujeres cuevanas.

A la una de la madrugada.—Fervorosa procesión del Silencio, que acompañarán a la imagen de Cristo del Consuelo (esculturas de hacia el 1600) a la ermita del Calvario.

Viernes Santo: Por la mañana a las 8.—Salida de la Parroquia de las Hermandades, presidida por la Pontificia archicofradía de Meris Santísima de los Dolores (Paseo Negro) con todos sus nazarenos, carrozas y pasos bíblicos, con estación al Calvario (ermita de San Diego) y simulacro de Crucifixión. La más típica y vistosa de todas las procesiones de la Ciudad.

A las 2 de la tarde.—Traslado del cuerpo de Jesús Yacente

desde la Iglesia del Santo Sepulcro a la Perroquia.

A las 3.—Desenlavamiento en el Templo de la Escarnación.

A las 9 de la noche.—Majestuoso y solemne Entierro de Cristo, con acompañamiento de todas las Cofradías, presididas por la de Jesús (Paseo Morad).

NOTA.—Todos los desfiles serán amenizados por las bandas de música de la localidad y la militar contratadas al efecto.

OTRA.—La grandiosa Banda del Colegio de Huérfanos de la Guardia Civil, amenizará todos los actos.

## A nuestros suscriptores de la provincia

Hablando sido puestos al cobro por esta Administración los recibos del primer trimestre, rogamos a nuestros abonados de la provincia se sirvan hacerlos efectivos a su presentación, único modo de que marchen con la debida regularidad nuestras operaciones administrativas.

Al propio tiempo, será de estimar a nuestros suscriptores, nos den cuenta de cualquier deficiencia que puedan observar en cuanto a la falta del HERALDO, para con la ayuda de esta Principal de Correos, subsanar toda irregularidad.

## Taquigrafía

rapidísima y fácil, con la que se pueden escribir CIEN palabras en 6 meses.

1º de Mayo 13 pral. (antes Rambla de Alfarreros).

Comentarios

## El Santo Cristo del Escucha

En todas las épocas, todos los días, y a todas horas, hemos presenciado un desfile interrumpido de personas que, entrando en nuestra S. I. Catedral, han dirigido sus pasos a la capilla en donde se adora culto al Santo Cristo del Escucha. Y postados ante la venerada imagen, fijan los ojos en su divino Cuerpo, han permanecido buen rato ensimismados, decidiéndose a piagarias y oraciones.

Todos le rezan y de seguro solicitan su protección y ayuda. Hemos visto a personas ancianas que habrán pedido para sus hijos, hemos observado a jóvenes que habrán hecho lo propio para sus mayores.

Y todos ellos van a contar sus culpas y sus penas al Cristo del Escucha, seguros de hallar remedio a sus dolencias y sinsabores.

Después, satisfechos y complacidos marchan a reanudar sus cotidianas tareas, con el recuerdo halagador del Cristo querido, sintiendo la íntima satisfacción de haberle podido ofrendar la oración que les sirviera de salvoconducto a sus demandas, para lograr obtener alivio en sus necesidades y vicisitudes.

La fe inquebrantable que el pueblo almeriense siente por tan preciada imagen, la viene exteriorizando como decimos, de manera continua y diaria.

Lejos de lograr retraer a los devotos, en los días de incertidumbre y de peligro, en que el sectarismo más desenfrenado parecía ser dueño y señor de

## La conducta de Pilato y sus enseñanzas

Recordemos la figura de Pilato tal como la describe en insuperable forma literaria el Evangelio de San Juan.

Muy de mañana fué conducido Jesús desde casa de Caifás al pretorio. Siguiendo los judíos la costumbre que tenían de no entrar en casas paganas para no contrariar impureza legal, quedáronse en la parte de afuera. Allí salió Pilato, para decirles que lo tomaran ellos en sus manos y lo juzgasen. Protestaron los judíos, y Pilato, débil ante la multitud, entró de nuevo en el pretorio, interrogando al Salvador. Segunda vez salió fuera Pilato para decir a aquella masa, despierta en sus instintos sanguinarios, que no encontraba delito en Jesús y que como era costumbre soltar un reo por Pascua, ese reo podía ser Jesús.

No tenía valor Pilato para resistir al griterío de la muchedumbre. No tenía tampoco valor para contrariar su juicio y conciencia matando al Redentor. Y buscaba el quedar a bien consigo y con los demás. Si le soltaba no era por ser inocente, sino por seguir una costumbre. No se lo echaron en cara los judíos, y Jesús era salvado.

La multitud se enfureció más. La debilidad de Pilato la exasperó. Pudo Pilato decir que él no mataba a Jesús, y tal vez su gesto fuera respetado. Pudo someterse al vocerío. La habilidad era lo peor. Y por serlo gritó la plebe:—No queramos a Jesús, queremos a Barrabás. ¡Cuántas y cuántas veces se ha repetido la historia de ser preferido Barrabás!

Aún vacilaba Pilato. Su primera transigencia fué decretar que el Salvador fuese azotado; después le platieron de púrpura los soldados romanos, le colocaron en la cabeza la corona de espinas, le abofetearon y se mofaron de él. ¡Habría ya bastante!

Pilato vaciló una vez más y sacándolo ante el pueblo, dijo a éste:—Yo no hallo delito alguno. Nuevo griterío. ¡Crucifícale, crucifícale! clamaban los enérgicos. Y Pilato, con el remordimiento de que se hallaba ante un justo, les respondió:—¡Crucifícale vosotros! Pero la muchedumbre rugía. Era preciso matar a Jesucristo, y al ver la cobardía de Pilato, el enardecimiento de la plebe subía de punto. Pilato entra dentro a Jesús y le interroga. El Redentor le impone con sus respuestas. Pilato se sobrecoge, pero no puede desprenderse del miedo al pueblo que allá fuera aguardaba. Sale a la plataforma exterior, que hacía de tribunal, y sentado en ella muestra de nuevo a Jesús. Enronquecen los judíos, lo piden, quieren sacar sus anhelos decididos y Jesús les es entregado.

Todavía escribe Pilato el letrero para la Cruz y pone en él: Jesús Nazareno, Rey de los judíos. Los pontífices se lo critican. Le dicen que debe escribir: Jesús Nazareno, que ha dicho ser Rey de los judíos. Es la primera que Pilato se muestra enérgico y responde: Lo escrito, escrito está. ¡Era tarde para la onsgria!

¡Gran lección la de Pilato! Es la figura más odiosa del Nuevo Testamento. Ni tiene valor para condenar ni para absolver. Es un prisionero del pueblo, un esclavo del griterío, un hombre para quien las voces del populacho son más fuertes que las de su conciencia. Pilato es la representación simbólica del gobernante que no se queda a solas consigo para preguntarse donde está el deber y seguirlo, sino que va por donde le lleva la muchedumbre y Pilato no pudo salvarse como se salvó Dimas. Un vasallante, un íbido, es peor que quien vivió siempre mal, pero tuvo un rayo de arrepentimiento. Para ésta, la santidad; para aqué, el desprecio. ¡Cuán grande y hermosa lección!

M. M.

## Regeneración

Tres veces despojaron a Jesús de sus vestiduras. La primera, antes de la fijación; la segunda, antes de la coronación; la tercera, antes de la crucifixión.

Sube a la memoria el recuerdo de Adán.

Peoó Adán, y quedó desnudo de la gracia. Tres miseros harapos vistió desde entonces, en vez de la espléndida vestidura y regío manto, del que el pecado lo despojó: «la concupiscencia de la carne, la concupiscencia de los ojos y la soberbia de la vida».

Si el hombre quiere regenerarse, menester es que se desnude de la concupiscencia de la carne, «fingiendo» su sensualidad y apetitos bestiales o inferiores.

Menester es que desnude de la concupiscencia de los ojos, de la avaricia del apego a lo terrenal que tan pronto pasa, «coronando» de espinas su entendimiento con aquella saludable mortificación que asegura el dominio y la realeza de la razón sobre las pasiones.

Menester es que se despoje de la soberbia de la vida, y que se deje «crucificar» en la cruz de su estado, con los tres clavos de los tres deberes a que se reducen todos y que a todos nos obligan con Dios, con nuestros prójimos y con nosotros mismos.

No se hizo sin esto la Redención del mundo, ni sin esto se hará la redención o regeneración de cada hombre.

Y, pues, por cada hombre ha de empezarse la regeneración de cada familia, y por cada familia la regeneración de cada pueblo, y por cada pueblo la de cada nación y Estado, empezemos ya por nosotros mismos ese triple despojo de los tres harapos con que el pecado cubrió la desnudez de la gracia.

Y no desdénemos la flagelación, la coronación de espinas y la crucifixión propia, porque todo esto es menester que preceda a la anhelada resurrección y restauración de todas las cosas en Cristo.

JESER

EMILIO R. MUÑOZ

## CEMENTOS FRADERA S. A.

Casa central: Ronda Universidad, 31.-BARCELONA

Sucursales en todas las capitales de España

Los cementos portland artificial

### LANDFORT y VALLCARCA

son los mejores, sin posible competencia

Agente para Almería y su provincia:

SEÑORA VIUDA DE JOAQUIN LOPEZ MURCIA

Depósito y oficinas: Javier Sanz núm. 18, y Crónica núm. 13.—Teléfono 185.—ALMERIA

Consejo de ministros

Se acuerda que los ministros de la Gobernación y de Justicia redacten un proyecto de Ley, que será leído seguidamente en las Cortes, para aplicar medidas excepcionales contra los autores de atracos y atentados terroristas

Madrid, 28 (4 t.)—A las diez de la mañana se reunieron los ministros en Consejo, según habían anunciado el día anterior.

La reunión terminó a la una de la tarde. Al salir el señor Lerroux dijo a los periodistas que el Consejo se había dedicado a dos importantes asuntos: el primero de la resolución rápida de la criminalidad culposa en los atracos de Barcelona y en el atentado de Zaragoza.

El Gobierno—añadió—ha encargado a los ministros de Gobernación y Justicia para que redactaran las bases de un ante proyecto.

Hoy—dijo—se les encomendó redactar un proyecto que fué aprobado en sus líneas generales. Solo falta darle forma definitiva. Como esta asunto—agregó—el señor Madariaga, la gravedad del asunto merece la pena de esperar su regreso para que la conozca.

El segundo asunto—dijo el jefe del Gobierno—se refiere a la subida de los periódicos. Aunque podíamos haber resuelto el asunto quisimos estudiar la solución del problema íntegramente. Para ello se ha encomendado al señor Sampa, para que constituya una comisión con los representantes de las empresas periodísticas y fábricas de papel y que articulen un decreto para solucionar definitivamente el asunto.

La opinión general de los ministros—dijo el señor Lerroux—es favorable al aumento, pero no sabemos si se hará escalonadamente o de una sola vez. Tampoco estudiamos si deben hacerse con arreglo a tamaño y peso del papel.

Advertió el señor Lerroux a los informadores que hasta el próximo martes no se celebrará Consejo de ministros.

El señor Rocha dijo que hubo unanimidad para apreciar la necesidad de imponer sanciones excepcionales para castigar ejemplarmente los atracos y atentados.

Un periodista indicó que la pena de muerte se consideraba anticonstitucional.

El señor Rocha replicó vivamente: —Les daré a ustedes un conferencia jurídica para probarles que no es así.

No me pregunten porque se redactará un proyecto que se presentará a las Cortes.

Anunció el señor Rocha que el sábado marchará a Cartagena para asistir a varios actos que se celebran en su honor.

Añadió que regresará el lunes para asistir a la Junta permanente del Estado.

Los periodistas averiguaron que el proyecto que se aprobará en el Consejo del martes será la modificación del Código penal circunstando determinados delitos con otros. El proyecto durará un año. Se consignarán los tres delitos siguientes: explosivos, atentados a las líneas férreas y atracos a mano armada por dos o más personas. Las penas la aplicarán los Tribunales de Urgencia.

Los ministros creían que el proyecto no producirá dificultades parlamentarias.

Las Izquierdas—dicen los ministros—se darán cuenta que no vamos contra los delitos políticos, ni siquiera anarquistas.

A los ministros les repugna la pena de muerte, pero el interés general debe anteponerse a los sentimentalismos.

Aunque el restablecimiento de la pena de muerte por estos delitos tendrá un año de vigencia las Cortes podrán prorrogarlo.

Un ministro recordaba que al discutirse la pena de muerte en las Cortes Constituyentes no se incluyó su abolición en la Constitución reconociéndose la necesidad de que subsistiera para los delitos militares.

Ahora solo se requiere para modificar temporalmente el Código penal.

El Gobierno espera que sirva de ejemplaridad sin necesidad de llegar a aplicarla.

A los representantes de la Prensa se les facilitó la siguiente Nota oficial:

Se confirma las manifestaciones de los ministros. Anuncia que se designó una ponencia que redactará el proyecto para aprobarlo definitivamente en el Consejo del martes y leerlo inmediatamente en las Cortes.

PRESIDENCIA.—Se acordó la asistencia al Congreso Internacional de las Azucareras, como centenario de la fundación de la sociedad de estadística. Este Congreso se celebrará en Londres.

INDUSTRIA.—Autorizando al ministro para constituir la comisión encargada para estudiar y proponer normas reguladoras en el precio y tamaño de los periódicos.

JUSTICIA.—Decreto sobre el servicio de inspección en la administración de justicia atribuido a la presidencia del Tribunal Supremo.

Ampliación del Consejo

El restablecimiento de la pena de muerte

Madrid, 28 (12 n.)—Se ha facilitado a los periodistas una ampliación de la referencia dada sobre los asuntos tratados en el Consejo de ministros.

Dícese en ella, que el acuerdo adoptado de restablecer la pena de muerte, fué muy discutido.

Se oponían los señores Pita Romero, Del Rio, Guerra del Rio y Sampa.

Argumentaron a favor los señores Salazar Alonso, Valdés y Rocha, quienes hubieron de convencer a sus compañeros.

La elevación del precio de los periódicos

Madrid, 28 (12 n.)—El Consejo de ministros que trató sobre la elevación del precio de los periódicos, acordó que una comisión estudie dicho asunto, la que será presidida por el director de Industria, y en la que habrá representaciones de los fabricantes de papel, empresas periodísticas, editores y vendedores de periódicos.

Los periódicos pequeños, probablemente seguirán vendiéndose a diez céntimos.

Otra iglesia incendiada

Zamora 28.—Esta madrugada, un incendio destruyó la sacristía, el coro y la subida a la torre y parte de la bóveda de la iglesia del pueblo de Madrieros.

Los bomberos de la capital apagaron el incendio después de cuatro horas de trabajos. Todo hace suponer que fué intencionado, pues al pie de los altares se encontraron ruedas de espanto amontonadas, con señales de haberse quemado y que

el incendio comenzó en diversos sitios a la vez.

Las pérdidas se calculan en unas 15.000 pesetas.

Las Sagradas Formas e imágenes fueron salvadas por los vecinos.

Anoche los vecinos discutieron si debían salir o no las procesiones y se acordó por fin que se celebraran. Se cree que con este motivo alguien proyectó quemar el templo.

Los autores debieron de cortar el poste telegráfico que hay junto al muro de la iglesia.

El pueblo en general condena el atentado.

La actualidad política

Opiniones de políticos acerca del restablecimiento de la pena de muerte.—El ministro de la Gobernación marcha a Sevilla.—La comisión de Obras Públicas dictamina favorablemente el aumento de las tarifas ferroviarias.—Se presenta una proposición para no demorar la votación definitiva de los haberes del clero

Manifestaciones del señor Salazar Alonso

Madrid, 28 (4 t.)—Al recibir el ministro de la Gobernación a los periodistas, les manifestó que sigue en el mismo estado la huelga de obreros de agua, gas y electricidad de Valencia.

Ne han ocurrido alteraciones del orden público.

Han llegado los equipos de la marina de guerra y mañana llegarán los equipos técnicos del Ejército para asegurar el funcionamiento de los servicios que ya han sido puestos en marcha.

Las autoridades actúan con energía habiendo sido clausurados los locales del Sindicato Unico con sus siete secciones afiliadas a la C. N. T., así como el local de la Sociedad Anónima de obreros de gas y de la Sociedad de los servicios de agua y electricidad, afiliada a la U. G. T.

Hoy reunirá el gobernador a los representantes de los obreros y de las empresas para ver la forma de terminar con el conflicto.

Entendiéndose que hablo así porque actúan funcionarios a mis órdenes.

Terminó el ministro su conversación confirmando que al mediodía marchará en avión a Sevilla.

Opiniones de políticos sobre el restablecimiento de la pena de muerte

Madrid, 28 (12 n.)—Los periodistas han interrogado a varios políticos, sobre el restablecimiento de la pena de muerte.

El señor Besteiro, cree que en el primer momento intimidará, pero luego el terrorismo surgirá más fuerte.

El ministro de la Gobernación a Sevilla

Madrid, 28 (12 n.)—Ha salido en avión para Sevilla donde permanecerá los días de Semana Santa, el ministro de la Gobernación, señor Salazar Alonso.

El discurso de Martínez Barrio

Madrid, 28 (12 n.)—Se asegura que en el discurso que pronunciará el señor Martínez Barrio, propugnará por la reorganización administrativa y reforma parlamentaria, limitando las sesiones plenarias y acrecentando la labor de las comisiones.

Se mantendrá dentro de la disciplina del partido y justificará su dimisión del Gobierno por su disconformidad en la atribución de las derechas que preconiza el señor Lerroux, por estimarle ineficaz.

Policlínica Sicilia

AVENIDA DE LA REPÚBLICA, 51

Servicio día y noche

Exceptional entusiasmo por la procesión de la Macarena

Los gitanos están preparando los pasos de su cofradía

Sevilla, 27 (4 t.)—La Inspección general de la Guardia civil ha ordenado que en todas las carreteras que ajen a Sevilla se monte un servicio especial de vigilancia durante las fiestas de Semana Santa, como medida de garantía para cuantos vayan a Sevilla en autos o autobuses.

Existe gran entusiasmo entre los nazarenos de la Macarena, con motivo de la procesión que celebrarán durante la madrugada del Viernes Santo, entusiasmo que supera al de los años anteriores en que salían las cofradías. Todas las tónicas, tanto las del Santísimo Cristo, como las de la Virgen, están ya comprometidas, no obstante ser las de Nuestra Señora cerca de trescientas.

Todos los hermanos pagan una cuota de cinco duros para salir en la procesión. Hay muchos fieles que, no obstante no pertenecer a la Cofradía, pretenden salir en la procesión y para ello han ofrecido buenas sumas de dinero. A pesar de este ofrecimiento, no encuentran quien les ceda una túnica para poder salir, pues todas ellas están repartidas entre los hermanos.

Se ha dicho, aunque desde luego no está comprobado, que de Málaga vendrán a Sevilla cuarenta o cincuenta nazarenos de aquella Cofradía, con el propósito de celebrar en esta capital una estación y salir con sus tónicas en la Cofradía de la Macarena.

Entre los gitanos es también muy grande el entusiasmo y se dedican a preparar los «pasos» de su cofradía para sacarlos en procesión durante la madrugada del Viernes Santo, y la mayor parte de estos gitanos han lle-

vado, además de círios, hermosas canastas de clavetes y flores para el Cristo de su Cofradía, establecida en la parroquia de San Román.

Los trabajos para preparar los «pasos» se simultanean con sentidas saetas cantadas en honor de las imágenes.

El entierro de unas víctimas

Zaragoza, 28 (12 n.)—Se ha celebrado el acto del sepelio de las víctimas asesinadas por la explosión de una bomba en la puerta de la Comisaría.

El comercio cerró sus puertas como protesta por el criminal atentado y para sumarse al triste acto de conducción de los cadáveres, que ha constituido una imponente manifestación de duelo.

Una bomba en una Logia

Cannes, 28 (4 t.)—A primeras horas de la madrugada hizo explosión una bomba a la puerta del local que ocupa en esta ciudad la logia del Gran Oriente.

Afortunadamente, la bomba no produjo víctimas y solamente causó algunos desperfectos materiales de escasa importancia.

Tres comunistas decapitados con hacha

Berlin, 28 (4 t.)—Esta mañana ha tenido lugar en Düsseldorf, una triple ejecución. Tres individuos antiguos militantes del partido comunista, uno de los cuales ha sido condenado a la última pena por sentar al séselato y los otros dos por haber dado muerte a un miembro de las organizaciones hitlerianas, han sido decapitados con hacha.

La sesión de Cortes

Se continuó la discusión de los presupuestos generales y se comenzó el del ministerio de Estado

Madrid, 28 (12 n.)—A las cuatro de la tarde se abre la sesión en el Congreso presidida por el señor Abo. Leída el acta de la sesión anterior, y aprobada, se pasó a tratar los asuntos que figuraban en el

Orden del día

Se continúa el debate sobre los Presupuestos. Intervienen los señores VILLANUEVA y CHAPARRIETA, aprobándose varios artículos de las obligaciones generales.

El señor CUARTERO ALEA defiende un voto particular solicitando se rebajen 60 mil pesetas, al sueldo que disfruta el Presidente del Tribunal de Garantías.

El señor VILLANUEVA le dice que la asignación que tiene, la señala una Ley especial.

Intervienen los señores Negrín y Viguri, desechando el voto que se discute por 65 votos contra 51.

Queda aprobado el dictamen de la Comisión. Se discute el Presupuesto del ministerio de Estado.

El señor DE LOS RIOS consume un turno, afirmando que la política internacional de España está trazada en el triángulo del Mediterráneo, Filipinas y América.

Aboga, por restablecer la Embajada de Rusia, suprimiendo las de Brasil, Cuba y Chile, mostrándose partidario de la creación de la Secretaría técnica.

El señor GUIJARRO consume otro turno, suspendiéndose el debate. Se formularon varios ruegos y preguntas. Como solo estaban presentes veinte diputados, se levantó la sesión hasta el martes próximo.

Las Izquierdas—dicen los ministros—se darán cuenta que no vamos contra los delitos políticos, ni siquiera anarquistas.

A los ministros les repugna la pena de muerte, pero el interés general debe anteponerse a los sentimentalismos.

Aunque el restablecimiento de la pena de muerte por estos delitos tendrá un año de vigencia las Cortes podrán prorrogarlo.

Un ministro recordaba que al discutirse la pena de muerte en las Cortes Constituyentes no se incluyó su abolición en la Constitución reconociéndose la necesidad de que subsistiera para los delitos militares.

Ahora solo se requiere para modificar temporalmente el Código penal.

El Gobierno espera que sirva de ejemplaridad sin necesidad de llegar a aplicarla.

A los representantes de la Prensa se les facilitó la siguiente Nota oficial:

Se confirma las manifestaciones de los ministros. Anuncia que se designó una ponencia que redactará el proyecto para aprobarlo definitivamente en el Consejo del martes y leerlo inmediatamente en las Cortes.

PRESIDENCIA.—Se acordó la asistencia al Congreso Internacional de las Azucareras, como centenario de la fundación de la sociedad de estadística. Este Congreso se celebrará en Londres.

INDUSTRIA.—Autorizando al ministro para constituir la comisión encargada para estudiar y proponer normas reguladoras en el precio y tamaño de los periódicos.

JUSTICIA.—Decreto sobre el servicio de inspección en la administración de justicia atribuido a la presidencia del Tribunal Supremo.

Ampliación del Consejo

El restablecimiento de la pena de muerte

Madrid, 28 (12 n.)—Se ha facilitado a los periodistas una ampliación de la referencia dada sobre los asuntos tratados en el Consejo de ministros.

Dícese en ella, que el acuerdo adoptado de restablecer la pena de muerte, fué muy discutido.

Se oponían los señores Pita Romero, Del Rio, Guerra del Rio y Sampa.

Argumentaron a favor los señores Salazar Alonso, Valdés y Rocha, quienes hubieron de convencer a sus compañeros.

La elevación del precio de los periódicos

Madrid, 28 (12 n.)—El Consejo de ministros que trató sobre la elevación del precio de los periódicos, acordó que una comisión estudie dicho asunto, la que será presidida por el director de Industria, y en la que habrá representaciones de los fabricantes de papel, empresas periodísticas, editores y vendedores de periódicos.

Los periódicos pequeños, probablemente seguirán vendiéndose a diez céntimos.

Otra iglesia incendiada

Zamora 28.—Esta madrugada, un incendio destruyó la sacristía, el coro y la subida a la torre y parte de la bóveda de la iglesia del pueblo de Madrieros.

Los bomberos de la capital apagaron el incendio después de cuatro horas de trabajos. Todo hace suponer que fué intencionado, pues al pie de los altares se encontraron ruedas de espanto amontonadas, con señales de haberse quemado y que

el incendio comenzó en diversos sitios a la vez.

Las pérdidas se calculan en unas 15.000 pesetas.

Las Sagradas Formas e imágenes fueron salvadas por los vecinos.

Anoche los vecinos discutieron si debían salir o no las procesiones y se acordó por fin que se celebraran. Se cree que con este motivo alguien proyectó quemar el templo.

Los autores debieron de cortar el poste telegráfico que hay junto al muro de la iglesia.

El pueblo en general condena el atentado.

¿Discrepancias en la C. E. D. A.?

Madrid, 28 (12 n.)—Se aseguraba en los menideros políticos que en el seno de la C. E. D. A. habían surgido ciertas discrepancias, con motivo de la cuestión de la Reforma Agraria y respecto al momento de hacer declaración de la república.

El señor Gil Robles, ha manifestado que solamente se trata de diferencias en puntos de vista, fáciles de conciliar.

El aumento de las tarifas ferroviarias

Madrid, 28 (12 n.)—La comisión de Obras Públicas ha dictaminado favorablemente, el informe del proyecto de aumento de las tarifas ferroviarias.

Se formularon varios votos particulares.

Nuevo nombramiento al señor Rico Avello

Madrid, 28 (12 n.)—Dícese que al señor Rico Avello se le nombrará en breve, gobernador general de las plazas de Ceuta y Melilla, de nuestro protectorado en Marruecos.

Los haberes del Clero

Madrid, 28 (12 n.)—Los diputados radicados, populistas agrarios y los de la Liga, han presentado una proposición a la mesa de la Cámara solicitando que sea declarado suficientemente discutido el proyecto de ley de haberes del Clero, procediéndose seguidamente a votarlo.

Asaltan el Monte de Piedad

Logroño, 28 (12 n.)—Tres pistoleros asaltaron las oficinas del Monte de Piedad y después de manifiatar al administrador, se llevaron dos mil pesetas en metálico y diez mil en alhajas.

Los pistoleros continúan trabajando

Barcelona, 28 (12 n.)—Cinco pistoleros aguileron al cobrador de los Laboratorios del Dr. Andreu, que entró en una farmacia de la calle de Wadras a cobrar una factura.

Los pistoleros le encañonaron, encerrándole en unión de otras personas que se hallaban en el establecimiento y robándole doce mil pesetas.

Acto seguido emprendieron la huida en un auto conocido por el «automóvil fantasma».

El Presidente del Parlamento catalán, se casará con una conocida vedette

Barcelona, 27 (12 n.)—El Presidente del Parlamento catalán, señor Casanova, ha anunciado su propósito de casarse con la conocida vedette Margarita Carvajal.

Horrible tragedia conyugal

Málaga 28 (12 n.)—Se ha desarrollado una horrible tragedia de carácter conyugal en la que han resultado víctimas un matrimonio compuesto por José Moreno Rodríguez de cincuenta y seis años y María Rubio Núñez de cincuenta y cinco, quienes vivían hostilmente a causa de las borracheras que con frecuencia hacían víctima del marido, lo que determinó que este marchara a vivir con sus hijos.

En los últimos días de la semana pasada, se presentó José en su domicilio, mostrándose compartido de su conducta y expresando deseos de vivir con su esposa, a lo que ésta accedió.

Hubo unos días de aparente tranquilidad. Como transcurrieran unos

cuatrodías, pero con absoluta normalidad.

Únicamente donde el paro ha sido total es en el oficio de Artes Gráficas, por lo que no se publicaron los periódicos.

La huelga del hambre

Málaga 28 (12 n.)—Los presos políticos han declarado la huelga del hambre, confiándose en que no tardarán en deponer su actitud.

Llegada de soldados del Centro electrotécnico

Valencia 28 (12 n.)—Han llegado cincuenta soldados del Centro electrotécnico para atender en caso preciso a los suministros de agua y fuerza.

El gobernador les arengó victoreado la República y a Valencia y después fueron distribuidos entre varios pueblos.

Desgraciado accidente

Castellón de la Plana 28.—En Sat de Ferrer, en el molino «Colores», se encontraba ociosando la vecina Antonia Carrera Martínez, de cincuenta años, cuando se le prendieron fuego las ropas y pereció abrasada.

Violento artículo de «La Noche»

Barcelona, 28 (12 n.)—«La Noche» publica un violento artículo contra las autoridades de Barcelona con motivo del orden público. Y dice «alarmamos no, pero que, las autoridades se pasan la vida en cabarets y teatros alegres, tampoco».

AGENCIA DE NEGOCIOS "B O M" CON ASESORIA JURIDICA. Habilitación de activos y pasivos.—Asuntos jurídicos y administrativos.—Reclamaciones y colocación de capitales en fincas rústicas y urbanas.—Hipotecas.—Certificaciones y legalizaciones. Compra y cobro de créditos. Eduardo Pérez, 12, bajo. Teléfono 3-4-7

Hotel "La Perla" Plaza de Joaquín Ramón García. Recientemente abierto al público.—Gran confort.—Agua caliente. Cocina higiénica.—Elegantísimo comedor.—Amplio hall.—Las mayores comodidades. El hotel de más moderna instalación. SERVICIO DE AUTOBUSES PROPIOS A TODOS LOS TRENES. Teléfono 4-8-4. ALMERIA

EL ACREDITADO BAR-RESTAURANT "EL PUENTE DE HIERRO"

Invita a sus clientes, favorecedores y público en general a visitar sus nuevas instalaciones. Las grandes mejoras introducidas con la amplia y honda reforma realizada han dotado a esta casa de un "comfort" tal que deja a todos gratísimamente impresionados.

Cuenta actualmente con varios comedores reservados, acogedores y capaces, no superados por ningún otro establecimiento. Dispone, asimismo, en su caso, de vastos e irreprochables salones para banquetes.

Muelle número 60. (Frente a Pescadería)

Tel. 2-7-X

Autobuses a la puerta cada cuarto de hora

El eterno pleito

Los estudiantes normalistas han ganado la huelga. Se les ha reconocido nuevamente el derecho a ingresar en el Magisterio con el sueldo de cuatro mil pesetas. Han luchado... y han vencido. Pero lo lamentable es que se haya dado lugar a esto, cuando la ley estaba clara y categórica sobre este particular.

de, en la vanguardia, en las primeras líneas de combate, y la resultante sería otra muy diferente: sueldo de entrada, para todos los Maestros de cuatro mil pesetas y proporcionalidad debida en las escalas del escalafón para que los ascensos se verificaran normalmente. Y guerra a las postergaciones y a los privilegios para que todos los trabajadores de la enseñanza primaria podamos convivir como hermanos, sirviendo a España y a la cultura.

Si mucho nos interesa la solución del problema económico del Magisterio lo que ya venimos desempeñando una escuela, aun mucho más debe interesar a los futuros Maestros. Piensen en esto sin egotismos de ninguna índole e impropios de la juventud, y verán como no hacen falta argumentos para que vean la veracidad que encierran estas líneas. Nosotros ya llevamos una gran parte del camino recorrido, y ellos tienen que recorrerlo todo si antes no se nos hace justicia y se nos considera como funcionarios públicos, ya que de derecho lo somos por imperativo de la Constitución española.

No son los pequeños problemas los que deben gastar nuestras energías, camaradas normalistas. Son los grandes problemas, los de carácter general, que a todos benefician (a los actuales Maestros y a los futuros) los que deben sumar esfuerzos y actuaciones, cada cual desde su puesto y medios para desenvolverse, pero completamente identificados para llegar a la conquista de lo que

CENTRO INDUSTRIAL
Maquinaria y material eléctrico en general
Motores "Siemens"-Bombas "Worthington"-Rodamientos a bolas S-K-F-Lámparas "OSRAM"
Estudios técnicos y presupuestos gratuitos
JOSE TORRES BENITEZ
INGENIERO INDUSTRIAL
Avenida de la República, 25-A.-Tel. 3-9-3.-ALMACENES: Conde Offalia, 16-A.-Tel. 1-7-3
ALMERIA

al Magisterio corresponde en relación con lo que ya tienen otros elementos del Estado y con la misión que tiene que cumplir. Los que, como yo, nunca han escuchado un minuto en la obra reivindicadora de escuela, del niño y del maestro, tenemos que ver que las juventudes luchan con verdadera satisfacción la lucha es vida y ellas son pléoras de vida y esperanza para el porvenir. Pero esa lucha para que no pierda toda su grandeza, debe ir adornada de generosidad y gran elevación de miras. Recuerdo precisamente, que en mis años de muchacho impetuoso y de estudiante, nos lanzamos a un acto de protesta (huelga de veinticuatro horas) contra un ministro de Instrucción Pública de la Monarquía que no quería mejorar los sueldos de los maestros ya en ejercicio. Y sufrió el efecto que siempre proporciona el esfuerzo noble y altruista de la juventud.

En el Frente Único del Magisterio Primario, surgido para luchar por la equiparación económica con los demás funcionarios principalmente, no debieran faltar las juventudes normalistas en primera línea de combate. Son los futuros maestros, y eso les interesa más que el que quedan postergados miles de compañeros y sigan las "caras odiosas" donde todos debemos ser como un solo hombre en la gran obra de la educación y de la cultura. En las horas que vive la causa de la escuela, del niño y del maestro, todos tenemos un deber que cumplir: no descansar hasta que se nos haga justicia.

Es en resumen «Palacio Flotante» un buque colosal y lujoso que transporta una imagen de la vida del mundo. Que como cualquier mueble necesita para sostenerse, por lo menos tres pies; así a las dos anteriores cintas que desfilarán en breve, hemos de añadir «El Palacio Flotante», película en que el palacio, es la vida en sí con sus fases de ricos, clase media y pobres. Es el drama de vida misma, con todos sus matices tragicómicos.

Dr. José Soriano Romera
DEL HOSPITAL PROVINCIAL
MÉDICO-PUERICULTOR JEFE DEL DISPENSARIO DE HIGIENE INFANTIL POR OPOSICIÓN
MODERNA INSTALACIÓN DE RAYOS X
CONSULTA DE NIÑOS
Horas de consulta de 9 a 11 y de 4 a 6
Puerta de Parchena, 9 Teléfono 3-5-0

SOMBRERERIA PLAZA
Unica Casa dedicada a la venta de sombreros y gorras
PRECIOS BARATISIMOS
Tiendas, 8

M. BLANCO
MEDICO
Exayudante del Doctor Olivares, exalumno interno del Hospital General y del Clínico de San Carlos, de Madrid
Consulta de Medicina interna.-Especializado en asma y vías digestivas
PACO AQUINO, 4 (antes Santos Zárate) TODOS LOS DIAS De 11 a 1 y de 3 a 5

Hipólito Díaz
Depositario exclusivo del Nitrato de Amoníaco de Cal de 1617% de Nitrógeno
El mejor abono principal conocido
Grandes existencias de superfosfatos, sulfato de amoníaco, potasas y demás materias.
Importador de azufres italianos
Oficinas: Conde Offalia, 24 - Almacenes: Chafarinas, 4 Teléfono número 437. ALMERIA

CASA ASENSIO
Loza y cristal.-Batería de cocina
ARTICULOS PARA REGALOS
TIENDAS, 30-A

ANTONIO LANGLE
Médico especialista en
Enfermedades de la piel, venéreo y sífilis
Análisis de sangre y de orina
Consulta: Miércoles y sábados de 10 a 1 y de 3 a 4
GLORITA DE S. PEDRO, 5.

En el Frente Único del Magisterio Primario, surgido para luchar por la equiparación económica con los demás funcionarios principalmente, no debieran faltar las juventudes normalistas en primera línea de combate. Son los futuros maestros, y eso les interesa más que el que quedan postergados miles de compañeros y sigan las "caras odiosas" donde todos debemos ser como un solo hombre en la gran obra de la educación y de la cultura. En las horas que vive la causa de la escuela, del niño y del maestro, todos tenemos un deber que cumplir: no descansar hasta que se nos haga justicia.

Teatralerías
Se dice...
Que la Imperio Argentina, se ha reintegrado de nuevo a la pantalla y que actualmente está filmando una película en unión de artistas tan renombrados y conocidos como Miguel Lijero, Carmen Moragas, Pitusa y otros. Dicha película se está preparando en los estudios de la E. C. E. S. A. de Aranjuez, se llamará «El novio de mamá» y promete tener éxito.

Que está obteniendo un resonante triunfo en todas partes, «La Cruz y la espada» de la Fox con argumento similar al que le sirvió de base a José Lorente para su obra «La Dolores» pues en ambas aparece la lucha interna de un novicio entre su deber y el amor. La escena en los campos californianos, resaltando la figura de Fray Junipero, hace que unido a la simpatía que goza entre nuestros públicos su protagonista Mojico, la cinta sea muy alabada.

Que muy en breve se rodará en nuestra ciudad a la protagonista de «Fatalidad», «Mariancos», el «El expreso de Changai» en una de sus mejores producciones en que la notable Marlene Dietrich, se supera a sí misma en la historia de una mujer joven y bella cuyo amor sacrificó la conveniencia y que por fin logra realizar su destino de mujer. Que otra producción Paramount, que podemos admirar

muy pronto en nuestra capital, es «Melodía del Arrabal». La cinta esta interpretada por el popular Carlos Gardel, afamado cantador de tango, y la simpatísimos Imperio Argentina, que tantos aplausos ha cosechado en anteriores producciones. Los tangos de «La Melodía del Arrabal» son una de las mejores creaciones de Gardel.

Que como cualquier mueble necesita para sostenerse, por lo menos tres pies; así a las dos anteriores cintas que desfilarán en breve, hemos de añadir «El Palacio Flotante», película en que el palacio, es la vida en sí con sus fases de ricos, clase media y pobres. Es el drama de vida misma, con todos sus matices tragicómicos. Es en resumen «Palacio Flotante» un buque colosal y lujoso que transporta una imagen de la vida del mundo. Que la protagonista de «Primavera en otoño», «Mamá», «Yo, tú, ella», «Una vida romántica» acaba de filmar «La ciudad de cartón» en la que se revela una vez más el valor artístico insuperable condensado en una mujer: Catalina Bárcena. «La Ciudad de Cartón» aunque no estaba destinado para este año en España, no obstante las empresas han logrado que se estrene en breve y será en uno de los principales salones de Madrid.

Unión Económica
El contacto constante que mantenemos con las diversas actividades económicas del país nos pone en situación de conocer una grave es la crisis porque estamos atravesando, sin sistema alguno de terminación. Esa crisis que en orden al capital provoca el retraimiento, la baja de los negocios y la disminución del valor adquisitivo de la moneda, en el mundo del trabajo ha engendrado el paro involuntario en proporciones que por deberes de justicia social deben cansar la preocupación de todos. Aplaudimos por esto el propósito que el Gobierno ha hecho público, por medio de declaraciones del Presidente del Consejo, de llevar a cabo un plan de obras que pueda resolver la masa de obreros parados, y aplaudimos asimismo que se dé preferencia sobre el subsidio del paro a la ejecución de tales obras; pero faltaríamos a un deber si en estos momentos de estudio del plan no exteriorizásemos una preocupación sobre el modo de realizar ese propósito

gubernamental, mucho más cuando a juicio nuestro, lo que de una manera puede servir de alivio para la crisis, de otra puede convertirse en causa de positiva agravación. El calificativo de «quinquenal» que se pone al plan es un primer motivo de nuestra inquietud, y no ciertamente porque sirva de evocación al de Rusia, sino porque esos señalamientos de fechas fijas, sólo son útiles para desequilibrar las necesidades y posibilidades, forzando éstas y provocando, cuando pasa el plazo, una caída vertical de las actividades industriales.

Hemos de llamar la atención al Gobierno sobre los peligros de un presupuesto extraordinario. No son peligros ilusorios, porque España los ha tocado de cerca recientemente y a la experiencia de España se puede añadir la de varios países. El presupuesto extraordinario es el incentivo para descargar gastos del ordinario, y simular nivelaciones que sólo existen en el papel: es el estímulo inflacionista, y puede convertirse en máscara del desgobierno financiero. Es un dogma clásico el de la unidad de presupuesto y unidad de caja, y cuando sea desconocido o infringido sólo puede conducir a lo que, contra la intención recta y patriótica, de quienes planean los presupuestos extraordinarios, acaben éstos por convertirse en suma que se reparte millones hipotecando el porvenir económico nacional.

gubernamental, mucho más cuando a juicio nuestro, lo que de una manera puede servir de alivio para la crisis, de otra puede convertirse en causa de positiva agravación. El calificativo de «quinquenal» que se pone al plan es un primer motivo de nuestra inquietud, y no ciertamente porque sirva de evocación al de Rusia, sino porque esos señalamientos de fechas fijas, sólo son útiles para desequilibrar las necesidades y posibilidades, forzando éstas y provocando, cuando pasa el plazo, una caída vertical de las actividades industriales.

Hemos de llamar la atención al Gobierno sobre los peligros de un presupuesto extraordinario. No son peligros ilusorios, porque España los ha tocado de cerca recientemente y a la experiencia de España se puede añadir la de varios países. El presupuesto extraordinario es el incentivo para descargar gastos del ordinario, y simular nivelaciones que sólo existen en el papel: es el estímulo inflacionista, y puede convertirse en máscara del desgobierno financiero. Es un dogma clásico el de la unidad de presupuesto y unidad de caja, y cuando sea desconocido o infringido sólo puede conducir a lo que, contra la intención recta y patriótica, de quienes planean los presupuestos extraordinarios, acaben éstos por convertirse en suma que se reparte millones hipotecando el porvenir económico nacional.

Un buen régimen financiero exige que no se levante ningún empréstito sin tener en cuenta la capacidad del presupuesto ordinario para resistir la carga que supone el servicio normal de intereses y amortización. Sembrar el país de obras públicas que no obedezcan a un plan orgánico y cuya reproducibilidad no se conozca, entretener esto con un presupuesto extraordinario que sea colector de alegrías económicas y financieras immoderadas, y cerrar los ojos al porvenir contentándose con salvar el presente, es lo más grave que puede ocurrirle a un pueblo, ya que significa multiplicar en el tiempo y en la cuantía la crisis misma que quiere salvarse.

Unión Económica en su deseo de colaboración con el Poder público, y considerando plausible y patriótico el intento del Gobierno, llama con todo respeto la atención del mismo sobre las consideraciones precedentes que pudieran ser tenidas en cuenta con sólo estas dos cosas: primera, que se forme el plan orgánico de obras públicas, con el asesoramiento

de colaboración de los elementos productores; y segunda, que se nutra con fondos del presupuesto ordinario la realización del plan, en el sentido de que el servicio de intereses y amortización del empréstito que se levante se lleve al presupuesto ordinario, huyendo de simulaciones y maquiavelismos financieros contra los que se vuelve siempre la inexorable realidad económica.

La Lotería española habla de colunniada por todos aquellos países que hoy la ponen en práctica. Podemos, pues, hacer el elogio de la Lotería. La veía Francia con un mogigato puritanismo, y acabó por adoptarla. Fué perseguida en Bélgica, y ya se anuncia por el ministro de Colonias señor Tafelhoffen, una lotería para proveer a las colonias belgas de los recursos necesarios para su desenvolvimiento en pro de los esfuerzos civilizadores.

La lotería belga, hará un total de mil millones de francos. La mitad se destinará a premios. El precio de los billetes, será el de cien francos y todas sus características se inspiran en el Reglamento de la Lotería española. Antes Francia, ahora Bélgica, posiblemente mañana Portugal. Nuestra lotería, que fué artículo de contrabando y mereció la diatriba de los escritores moralistas, va siendo ahora, a tono con las circunstancias, una fuente de ingresos, un recurso para atender los gastos de obras sociales y civilizadoras, cuando no un ingreso para el Tesoro nacional. Son las realidades las que mandan, y ellas se imponen en todos los países del mundo. Hagamos el elogio de nuestra lotería, y de la esperanza tan española que representa el hecho de acostarse pobres y amanecer ricos por el arte mágico de una bolita con un número. Aquellos extranjeros que sonreían ante lo que aquellos consideraban una ingenuidad viciosa, están ya, bajo la fiebre del número agraciado y de la Fortuna voladora y frívola, con su inconsciencia de mujer. Lo hemos dado todo al mundo. Hemos dado la intrepidez para los descubrimientos, los capitanes para la conquista, el habla para la riqueza del espíritu. Ahora les damos la lotería. Podrá hablarse poco o mucho de los españoles, pero siempre se hablará bien de su cantera insgotable, donde lo primero que se encuentra, es el sacrificio y la generosidad.

OCASION
Vendo barato masa despacho y sillón modernos completamente nuevos.
Informarán en este periódico.
Fumad papel
ESTAMPA
es el mejor
Heraldo de Almería
Se vende en Madrid en la calle de Alcalá, 22 (frente a la Maison Dorée y al Teatro Alcazar).

Peluquería de Señoras
CLEMENTE
Ondulación «Gallia» permanente 15 pesetas
Único en Almería
Ondulación Engene Con Sachet
Más económico que nadie
Avenida de la República, 17 pral.

Sastrería
Herrada
Extenso surtido en guisos para la prensa a temperatura
P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11.
ALMERIA
EDUARDO PEREZ PARTOS
EDUARDO PEREZ, 7.—TELEFONO 181
ALMERIA

Dr. Antonio María Abrisqueta
Del Instituto Rubio y la Cruz Roja de Madrid
Garganta, nariz y oídos
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5
Avenida de la República número 31 pral.

PANADERIA
LA VIRGEN DE CAVITE
de JUAN AMATE ALIAS
Elaboración de pan de todas clases
PAN DE ACEITE, EXQUISITAS MAGDALENAS Y ROSCOS DE AGUARDIENTE
Los artículos que elabora esta Casa son preferidos por emplear en todos ellos harina de primera calidad

Nuevo invento para las canas
NO SE TIÑA V. EL CABELLO, PORQUE USANDO
LOCION BENEDICTINA
verá desaparecer sus canas con una rápida sencillez que encanta y sin peligro ninguno volverá su pelo al color primitivo. Loción higiénica, no mancha el cutis ni las telas; no perjudica a la vista ni produce neurálgias, y se aplica con la mano, como otra loción de tocador cualquiera.
PUERTO DE VENTA:
DROGUERIA DE PALERZUELA.—Ricardos núm. 2
y en la Drogueria LA INDIA, calle de Granada
Agente general: F. MAGHERO, Apartado 12.023.—MADRID.

LA VALENCIANA

Calle Juan Irola, 5 (próximo a la Plaza del Mercado)

MUEBLES

ALMERIA

Organización moderna MEJORES PRECIOS Mecelera curvada de rejilla grande a pesetas 7350

Vida religiosa

Santos del día

Santos Jonás, Baraquisio, Cirilo, diácono, Segundo, Pastor, Victorino, Armogastes, Máscula, Sáturo, mara, Eustasio, abad. La Misa y Oficio divino son de la dominica, con rito simple y color morado.

Nació San Eustasio en el Ducado de Borgoña, siendo hijo de nobles padres y discípulo de San Columbaro.

Desde sus primeros años se dedicó a la virtud y a los estudios de las buenas letras; y para lograr mejor el deseo de servir con perfección a su Criador, profesó la vida monástica en el Monasterio Luvovense, que San Columbaro había fundado.

Crecieron tanto las heroicas virtudes con que en tal estado resplandecía, que habiéndose de marchar a Italia San Columbaro, escogió a Eustasio, Abad sucesor suyo.

Tuvo grandes polémicas en el ejercicio de su cargo con un falso monje llamado Agrestino, defendiendo la doctrina y regla de su maestro San Columbaro, la cual se atrevió Agrestino a calificar de herética, más viéndose convencido el calumniador en el Concilio Matiscónense, hizo infundada reconciliación con Eustasio y para mejor ofenderle atrajo a su partido muchos monjes, dándole falsas noticias del mal proceder de Eustasio, y entre ellos logró embaucar a dos de los más virtuosos, Remarico y Amato, quienes pronto hubieron de reconciliarse con Eustasio reconociendo su error, y apreciaron en cabeza de los perseguidores el castigo de Dios viéndolo a dos de ellos despedazados por los lobos, a veinte por la violencia de un rayo, a uno ahorcado y al mismo Agrestino muerto a manos de un esclavo suyo.

Noticias y Sucesos

De la localidad

De Vigilancia Por la Dirección general de Seguridad, han sido destinados a esta Comisaría de Investigación y Vigilancia, seis funcionarios que prestaban sus servicios en Barcelona.

Por insultos Emilia López Segura formuló en Comisaría una denuncia contra un individuo a quien no conoce, cuyos señas facilitó, por dirigirla insultos.

H. Levante En la Plaza de Ramón y Cajal núm. 3 (antes Puerta de Purchana). Cubierto a 225 pesetas.

Los caballeros electrocutados Miguel Pérez Fernández dió cuenta a la Policía, que al pasar un mozo suyo con dos burras por un camino de la Loma del Algarrobo, pisaron un cable eléctrico y quedaron electrocutados.

Valoró los dos semovientes en 350 pesetas.

Se vende Estantería y mostrador. Razón Emilio Ferrera, 8 bajo.

Décimos extraviados Dolores Montoya Rudolfo ha denunciado el extravío de dos décimos de lotería correspondiente al sorteo próximo.

Asistencia Social NUMERO PREMIADO: 140 Lesionado en riña Juan Martínez Viciado denunció a Carmen «La Cabe de Gata», a una individuo conocida por «La Jerezana» y otros, porque en riña le causaron erosiones.

—Por la misma causa denunció María Zambrano Virné a Juan «El Peñalero».

Peluquería de señoras Permanente con aparato Eugene 15 pesetas. Manuel Sánchez Urán, Navarro Rodrigo, 8.

Escuela de trabajo El Escalón de profesores numerarios de Escuelas Superiores de Trabajo, cerrado en 31 de enero del 33, se inserta en la «Gaceta» del domingo.

Vacante para médico Los «Gaceta» de hoy anuncia a concurso oposición una vacante de médico en Guadix.

—Se ha publicado en la «Gaceta» del 25 el Escalón de antigüedad por servicios prestados en el Cuerpo de médicos forenses.

Se vende Una casa de tres naves en condiciones ventajosas. Informarán. Murcia, 31.

De la provincia Huércal-Overa.—La guardia civil de este puesto comunica que se ha incautado de una caja, conteniendo diez kilos de pólvora, consignada al comerciante don Francisco Aznar Sánchez.

El explosivo carecía de la guía correspondiente.

Amo de cría Consuelo Martínez, primeriza de cuarenta días, se ofrece para criar casa de los padres. Calle del Salitre número 12.

Román Sierra Fornié Médico militar retirado Odontólogo — Diplomado en tuberculosis pulmonar Ayudante de los Odontólogos en el Hospital Militar y en la Sociedad «La Equitativa» de Madrid Calle Capitán Galán (antes Martínez Campos), núm. 1 bajo CONSULTA: Medicina y Cirugía general: De 12 a 1 y de 35. Dentista: De 10 a 12 y de 5 a 7.

Panorama internacional

El Presidente del Consejo de Ministros francés ha dirigido a su pueblo un sentido y patriótico discurso. Han sido sus palabras para exposición de hechos, relación de las críticas circunstantes porque atraviesa el país y de los medios para salvarlo de la crisis actual.

Francia pasa ahora por momentos extraordinariamente graves. Debido a los sucesos de todos conocidos, cruza por una aguda crisis de autoridad que llega desde el más modesto funcionario de un Municipio rural hasta el propio director general de Policía; el Parlamento ha demostrado cien veces su ineficacia y en los presupuestos generales de la nación asoma siempre al horrible fantasma del «déficit», símbolo de bancarrota de ruina de los pueblos.

No ha ocultado Monsieur Doumergue la tremenda verdad. Ha tenido la virtud de ser sincero, de hablar a los franceses de corazón a corazón. Hay que salvar a la Patria, hay que equilibrar los presupuestos, pero no se pueden aumentar los impuestos existentes, ni crear otros nuevos, porque se acrecentaría la crisis económica y muchos millones de hombres lloran a engrosar, la espantosa cifra de los trabajadores en paro forzoso.

Lo que tendrán que ser suprimidos—dice el presidente—son todos los abusos, los malos empleos y las cargas demasiado onerosas, hará falta reducir el personal del Estado, demasísimo numeroso, siguiendo el ejemplo de todos los países cuyo presupuesto presenta «déficit».

La salvación de nuestra Hacienda y la salvaguardia de nuestra moneda, harán de estas reducciones una necesidad ineludible. Vacilar en realizarlas, lo he dicho y lo repito, conduciría a nuestro país a la catástrofe.

Refiérese después el ilustre político, a la necesidad de mantener el principio de autoridad en todos los órdenes, así como de reformar el régimen parlamentario, y termina pidiendo al pueblo un margen de confianza para salir victorioso de la patriótica empresa.

Las palabras del primer ministro de Francia son una lección de buen gobierno que debe ser aprovechada por todos. Quizás estén en ellas los principios del resurgimiento moral y material del pueblo francés.

Instrucción Pública

El director general, en sus últimas declaraciones, ha confirmado que se habían hecho dos presupuestos, uno que se acercaba al ideal y otro en el que no quedaba otro remedio que atender a las indicaciones del ministro de Hacienda. Con el último poco se había adelantado; por el primero, sería posible el ascenso de un 60 por 100 de los maestros, ya que se consignaban doce millones para mejoras en el Escalón aparte de contrarrestar la obligación de habilitar otros docos. Pero todo ha quedado en la creación cuatro mil plazas de 3.000 pesetas, que quedan reducidas el número de 1.700 salmantes, toda vez que los Ayuntamientos no cuidan de los detalles perentorios para el funcionamiento de las escuelas.

Y, por fin, el señor Aguilá ha comprendido la necesidad de remediar la situación del Magisterio y de estimular al maestro en el desempeño de sus funciones; esto—dice—está por encima del problema de sustitución de la enseñanza religiosa o de la creación de plazas. Sobre el concurso general, ante la próxima celebración de Asambleas del Magisterio, se han formulado varias preguntas, para obrar en consecuencia; las preguntas son si cabe preferir la mayor permanencia en la localidad o el número más bajo en el Escalón, así como si la permanencia debe referirse a la de la escuela o a la de la localidad. La segunda pregunta trata de si han de computarse los servicios de permanencia en localidad o escuela a los del segundo Escalón que han pasado ya al primero; por la pregunta tercera se trata de saber qué caso de población conviene adjudicar a los nombrados para escuela que, en virtud de reclamación

Vida judicial

Audiencia

Suspendido Por enfermedad del Letrado defensor señor Fuentes, se suspendió ayer mañana en la Sala primera la vista de la causa que estaba señalada.

Para mañana No hay señalamientos anunciados en ninguna de las dos sesiones.

Administración principal de Correos de Almería Horas de servicio con el público desde el día 15, inclusive de este mes. Lista. (Posto restante).—De 9 a 10.30, de 11.30 a 12.30 y de 18 a 19. Los días hábiles de 9 a 10.30 y de 11.30 a 12.30. Apartados oficial y particular.—De 9 a 10.30, de 11.30 a 12.30 y de 18 a 19. Los días inhábiles de 9 a 10.30 y de 11.30 a 12.30. Venta de sellos.—Las de igual y además de 14 a 16.15. Reclamaciones.—De 9 a 10. (Solo los días hábiles). Certificados.—De 8.30 a 9.30 de 14.30 a 16 y de 18 a 19. Los días inhábiles de 8.30 a 9.30. Valores declarados.—De 8.30 a 9.30 de 14.30 a 16. Los días inhábiles de 8.30 a 9.30. Paquetes postales.—De 8.30 a 9.30 y de 18 a 19. Los días inhábiles de 8.30 a 9.30. Giro postal.—De 8.30 a 12. Los domingos no hay servicio. Los festivos no domingos de 8.30 a 10, salvo orden superior de suspensión. Lista del giro postal.—De 11 a 12. Los domingos no hay servicio. Los demás días festivos de 9 a 10, salvo dicha orden. Caja Postal de Ahorros.—De 9 a 12. Los domingos de 9 a 11. Los viernes no hay servicio. Secretario y habilitación.—De 9 a 12. Tarifas de identidad de 10 a 11. Estos servicios serán sólo los días hábiles.

Garage Inglés Adolfo Téllez Herrera Sagasta, 5.-ALMERIA Accesorios y repuestos para automóviles y camionetas de todas las marcas. Neumáticos y aceite ENVIO A TODAS PARTES Garage Inglés ALMERIA Apartado 72

Sensacional rebaja de artículos de bicicleta Avenida de la República, 71. Sucursal: Granada, 25-A. Esto es sólo por un mes Manilleros, Guardabarros, Frenos, Ejes de todas clases, Cadenas, Piñones libres, Pedales, Cuadros bajos, Pelister. Todos estos artículos a mitad de su precio. En GOMAS mucho menor precio que en todos los demás Cubiertas Hutchinson, Dunlop, Michelin, Modernas, Bergognan y otras casi de balde Cámaras de todas clases muy baratas, puños de goma gratis, al compra gomas; tacos de freno gratis si compra cámaras Pintamos bicicletas a fuego muy baratas; niqnelamos como en fábrica. Mayoristas de Provincia: Aprovechar esta única ocasión. Estos precios sólo por un mes en los Garages: Avenida de la República, 71, y calle de Granada, 25-A. Almería

Hijo de Ramón A. Ramos Paseo de Colón, 19 (Barcelona) Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril Algeciras y Málaga Con los vapores «María R.», «María Dalme de R.», «Robert R.», «Ricardo R.», «Melino R.», «Monseñor C. de R.», «Marigueta R.» Salidas de Barcelona directas para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directas a Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los lunes. NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir horas con anticipación. AGENTE EN ALMERIA: Hijo de Alfredo Rodríguez, S.A. Maura, 6 - Almería

La Funeraria Nueva Esta Empresa pone en conocimiento del público, en general, que dispone de siete magníficos coches, clasificados todos para las clases modestas. También posee grandes existencias en ataúdes de todas clases, arcos pulimentados, tapizadas, todo a base de precios muy reducidos. Espléndido surtido en coronas. Nuestros servicios excelentes, nuestro artículo lo más artístico, lo más severo, lo más moderno. Nuestros precios siempre los más económicos. Mucho ojo con el utrocarse! Antes de verificar ningún encargo, pedid precios y visitad nuestra exposición en Plaza de Bermúdez, 3. Se reciben esquelas de defunción hasta las 4 de la mañana

CLÍNICA DENTAL TORIBIO ALVAREZ ODONTÓLOGO ENFERMEDADES DE BOCA Y DIENTES — EXTRACCIONES TRABAJOS EN PROTESIS Fija y Móvil CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 3 A 6 Boulevard, 36, principal - Teléfono 334

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despacho en todos los estilos, loza, cristal, lámparas y objetos para regalos.

VISITEN LOS ALMACENES

PARIS MADRID

Real, 9.-ALMERIA

Dr. Domingo Artés

Medicina y Cirugía de Aparato Digestivo

RAYOS X

Consulta de 11 a 12 y de 3 a 5.—Sebastián Pérez, 1. Teléfono 60.

CASA SEGADO

Instalaciones eléctricas de todas clases

Reparaciones y montaje de motores.—Especialidad en trabajos de tubo.—La Casa que dispone de personal de toda garantía.

ABONOS ECONÓMICOS MENSUALES AVENIDA DE LA REPUBLICA, 22

EL CAÑÓN

Confitería, Pastelería y Panadería

J. Martínez Zea

AVENIDA DE LA REPUBLICA NUM. 47

(AL LADO DE LOS COCHES ALSINA)

Casa Central: Conde Offaltia, 10

Casa especializada en dulces finos para bodas y bautizos. Gran variedad en frutas secas y escarohadas. Especialidad queso chino, roscos de almendra, jamón en dulce, pasteles estupendos marca Cañón, magdalenas, conchas de Viena, las insuperables yemas del Tío Quilón, pasteles de jamón, besamel para las meriendas de los niños, comparsas de jamón, mortadela, sobrecada y otros. La Casa que más bodas y bautizos hace en esta capital, por su preparación y buen gusto en preparar el dulce. Todos los días las estupendas espardeadas frutas. Se dan cupones Málaga

Vapores correos franceses de la Société Generale de Transport Maritimes a Vapeur et Lloyd Latine

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina, por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, dos hélices y telegrafía sin hilos

Alsina, Mendoza, Florida y Campana FLORIDA CAMPANA

Salida de Almería el 22 de Junio de 1934 para RIO DE JANEIRO, SAO PAULO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Salida de Almería el día 22 de Mayo de 1934 para RIO DE JANEIRO, SAO PAULO, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES.

PRECIOS EN TERCERA:

De 10 años cumplidos, un asiento 837.50 incluido impuestos. De 2 a 10 años cumplidos, un asiento 367.50 ptas. ídem ídem.

Cada familia sólo puede llevar un menor de dos años, gratis

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigoríficos y pasaje en Cámara de Primera, Segunda clase Intermedia y Tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecimiento de carbón y agua, siendo la duración del viaje 15 días. El precio de primera y segunda de dichos buques están aumentados con este el 10% y las cabinas de 3da regular las cabinas modernas, tienen espaciosos salones, amueblados eléctricos y el baño es independiente. Comensales especiales de tercera clase de dos, cuatro y ocho personas con un presupuesto de 26 ptas. por plaza. Para los de tercera clase pedir la española. AVISO IMPORTANTE.—Para obtener plaza en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasaje se cierran dos días antes de la salida del vapor el antes no se habiéndose cubierto las plazas asignadas a este puerto. Para más informes: Sus Comisarios: HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ S. en C/ Avenida de la República, 69. Almería—Cortina del Huerto 21 y 2.—Málaga.